
 

 

 

≪登山合宿に行ってきました≫ 
  先週報告できなった、登山合宿の様子を報告

させていただきます。天候に恵まれ、2 日間とも予

定通りの活動を行うことができました。  

 １日目は、大谷駅まで電車で行き、蝉丸神社境

内で初めの式をしました。体操をして、３年生の

エールの掛け声をしてもらったら、いざ出発です。

本殿の横を抜けて東海自然歩道に入ります。 

 いきなり、木が倒

れていてくぐった

り、細い崖道を歩

いたりと、アドベン

チャーワールド感

満載です。 

慎重に歩き進めていきました。 

 歩道橋を歩いて国道を渡ると、そこか

らは延々の階段が続きます。先の先まで

伸びている階段に「どこまで続くんや

ろ」など、声が上がっていましたが、登

頂目指して、とにかくみんな励まし合っ

て頑張りました！  
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 熱中症の警戒レベルに注意しながら、休

憩を多めにし、水分を積極的に摂って、登り

ました。最初に山頂へ到着したのは、〇〇リ

ーダーのグループでした。11:00、ちょうど 2

時間で登ったことになります。10 分ほど遅

れて、▽・▽▽リーダーのグループが登頂で

きました。また、少し遅れて、□□リーダーの

グループも到着です。そんなに遅れることなく、全員が登頂できたことはすごいです！！山の

高さとしては 600m ほどですが、階段の登りは大人の私たちもかなりきつかったです。  

 音羽山は、滋賀県と京都府の中間にあり、山頂から大津方面の景色と、京都市方面の



景色が大パノラマで見ることができます。  

 「学校はどこかなぁ」「あっちに京都タワーが見える！」など、歓声が上がっていました。  

 景色を堪能した後は、お待ちかねの昼食です。持参したお弁当を見せ合いながら、木陰

で楽しくみんな揃って食べました。 

 食べ終わると、少し休憩して、早速下山です。まずは、牛尾観音というお寺を目指します。

そこで、トイレ休憩です。この牛尾観音までの下りは、階段はほとんどなく、山道を降りてい

きます。急な坂道や、深くえぐれた道もあり、両手を使って木の枝を支えに、足元に気を付

けて下りました。 

 下り道の方が難しいのですが、ゆっくり時間をかけて、全員牛尾観音で合流できました。

ここまでくれば、あと少しで舗装路まで出ます。京都側からお寺にお参りする参道の、なが

―い階段を下ると、川が流れる涼やかな舗装路に出ました。  

 ここからは、川沿いの景色を楽しみながら歩きました。途中に小さな滝や、湧き水の出て

いるところなどあり、冷たい水を触って癒されながら、歩きました。頭から湧水をかぶってい

る人もいましたね。川沿いはキャンプ場にもなっているため、川に降りられるところもありまし

た。時間に余裕があるグループは、靴を脱いで浅い川に入り、「疲れがとれたわ」と、はし

ゃぐ姿も見られました。 

 バスが待つ住宅街の道路まで、少し元気を取り戻して歩くこと

ができました。 

 さて、スクールバスで迎えに来ていただき、今回の宿舎であるア

クトパル宇治に向かいました。アクトパル宇治は、京都府の施設

で、滋賀県の希望が丘のような施設です。笠取山の辺にありま

す。木の板を使った壁やお部屋は、きれいで、癒される空間です。

山にある施設で、日常とは違う空間を楽しめました。じっくり楽し

むなら、アスレチックや工作室もあるのですが、今回は宿泊がメインになるので、夜の天体

観測だけ申し込んでいました。 

 まずは、汗を流しにお風呂に行きました。お風呂は、銭湯ほどの大きさがあり、男子も一

斉に入ることができます。大きなお風呂に大喜びで、さっさと体を洗って、湯船に浸かって

大はしゃぎ。上がるよ、と声をかけてもなかなか上がってこず、長湯を楽しみ、疲れを取って

いました。 

 晩御飯は、ランチスタイルでトレイを持って、ごはん、おかずのプレート、みそ汁、など順番に

取っていきます。こちらも木のテーブルが使わていて、落ち着く空間です。  

 全員摂り終わると、クラスごとに座り、△△さんの合図で、いただきますをしました。  

 ご飯はお代わりがないので、

最初に多めにしてもらいます。

ハンバーグにコロッケ、ミートボ

ールなど、食べ応えのある食

事でしたね。 

 食べ終わって、部屋で片づけ



をし、天体観測の時間になりました。みんなのために来てくださった、ボランティアの方 3 人

にお世話になりました。  

 まずは、大きな天体ドームに入れてもらい、施設を見せてもらいました。京都府下の公開

天文台では最大の口径２５ｃｍ屈折望遠鏡だそうです。施設を見たら、まず屋上に出て、

少し小型の屈折望遠鏡で、雲の合間から見える星を見せていただきました。少し雲があ

る状態でしたので、屋上の望遠鏡で観測したり、ドームの望遠鏡で観測したりと、何度も

往復しながら見せていただきました。中でも土星ははっきりと輪っかが見え、感動でした。

太陽で光っているので、金色に輝く輪郭になって見えるのですが、はっきり形が見えまし

た。また、織姫と彦星の星、こと座のベガはよく見え、説明を聞きながら、順番に天体ドーム

に入って観測しました。みんな興味津々で、何度も見ている人もいました。ボランティアさん

達も、みんなが喜んでくれるので、良かったです、と言ってくださいました。  

 そして最後に、国際宇宙ステーション（ ISS）が上空を通過する時間になり、外に出て観

測しました。すると山の陰からスーッと現れた光りが、すごいスピードで移動していくのが見

えました。20 秒ほどの出来事だったでしょうか。ISS が地球の陰に入

り、太陽の光が当たらなくなると、今度はスッと消えていきました。今は

宇宙飛行士の古川聡さんが、搭乗され

ているとのことで、みんなで手を振って、

応援しました。貴重な経験をさせていた

だきました。遅くまで指導いただいたボ

ランティアさんに感謝です。 

 さて就寝は、みんな疲れていたのか、早々に朝ま

でぐっすり寝たようです。 

  2 日目になりました。〇〇さんのあいさつで朝食

を食べました。荷物整理をして、迎えのスクールバ

スに乗せていただき、予定通り京都市動物園に行

きました。天気は良く晴れており、とても暑かったの

ですが、冷房の効いた図書室や資料館などをうま

く利用しながら、暑さをしのいで、見たかった動物

たちを見学して回りました。 

 お昼は、宿舎で用意してもらったおにぎりを、グループごとにベンチに座って食べました。  

 今年は、非常に暑かったですが、励ましあって協力して過ごせたことが

成果でした。来年もまた、自然を満

喫できるといいなと思います。 

ご準備や

送 迎 、 あ り

がとうござい

ました。 


